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INFORME DE EVALUACION DE LA 7ª AUDIENCIA PÚBLICA DE RENDICION DE 
CUENTAS VIGENCIA 2014 

 
 
Introducción  
 
La Audiencia Pública es un espacio de interlocución entre los servidores públicos y la 
ciudadanía, el cual tiene como finalidad  generar transparencia, condiciones de confianza 
entre gobernantes y ciudadanos y garantizar el ejercicio del control social a la 
administración pública.  
  
 Las Audiencias Públicas tienen su origen en el siguiente Marco Legal o Normativo:  
 
A partir de la Constitución Política de 1991, Colombia se organizó bajo la estructura de 
una democracia participativa, con lo cual aseguro la posibilidad de participación en las 
decisiones de políticas públicas a la sociedad civil. 
 
Mediante la Ley 489 de 1998, en el capítulo VIII sobre Democratización y Control de la 
Administración Pública, articulo 33: Audiencias Públicas. Cuando la administración lo 
considere conveniente y oportuno, se podrán convocar a audiencias públicas en las 
cuales se discutirán aspectos relacionados con la formulación, ejecución o evaluación de 
políticas y programas a cargo de la entidad, y en especial cuando esté de por medio la 
afectación de derechos o intereses colectivos.  
 
En el Decreto 3622 de 2005 en el Capítulo II Políticas de Desarrollo Administrativo 
Artículo 7mo literal c) se adopta la política “la democratización de la administración 
pública, dirigida a consolidar la cultura de la participación social en la gestión pública.  
 
Decreto 1599 de 2005, por el cual se adopta el Modelo Estándar de Control Interno 
(MECI) se establece como uno de los elementos de control: la comunicación informativa 
mediante la cual se orienta y se evalúa entre otros aspectos la realización de procesos de 
Rendición de Cuentas a través de Audiencias Públicas.  
 
Ley 1474 de 2011. Artículo 78. Democratización de la Administración Pública. Que 
Modifica el artículo 32 de la Ley 489 de 1998: “Todas las entidades y organismos de la 
Administración Pública tienen la obligación de desarrollar su gestión acorde con los 
principios de democracia participativa y democratización de la gestión pública. Para ello 
podrán realizar todas las acciones necesarias con el objeto de involucrar a los ciudadanos 
y organizaciones de la sociedad civil en la formulación, ejecución, control y evaluación de 
la gestión pública. Entre otras podrán realizar las siguientes acciones: a) Convocar a 
audiencias públicas…”  
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PLANEACIÓN DE LA AUDIENCIA PÚBLICA 
 
 
El proceso inicio con la Resolución Rectoral de Convocatoria a la Audiencia Pública de 
Rendición de Cuentas y el Reglamento, correspondiente a la vigencia 2014, debidamente 
publicado en página web en los términos establecidos para tal fin. De igual manera se 
publicó el Informe de Gestión y el formato de preguntas, con el fin de que la ciudadanía 
participara en la formulación de preguntas. 
 
Así mismo se conformó un equipo de trabajo constituido por el Secretario General, PGI de 
Sistemas, Asesor y Profesional de la oficina de Planeación,  Administradores de las sedes 
Barcelona y San Antonio, el Asesor y un profesional de la Oficina de Control Interno, PGI 
de Bienestar Institucional y profesional de Comunicaciones. La organización general de la 
Audiencia Publica estuvo liderada por la oficina asesora de Control Interno de Gestión. Se 
estableció un cronograma con las responsabilidades y fechas para la entrega de los 
productos. Se invito a representantes de diferentes entidades (alcaldías, personerías, 
asamblea, consejo, entes de control, estudiantes, docentes, administrativos y comunidad 
en general)  
 
 

MEDIOS PUBLICITARIOS DE LA 7a AUDIENCIA PÚBLICA DE RENDICIÓN DE 
CUENTAS VIGENCIA 2014. 

 
Buscando motivar e informar a la comunidad de Villavicencio, el Meta y la Orinoquía 
Colombiana sobre la realización de la Séptima Audiencia Pública de Rendición de 
Cuentas vigencia 2014, la Oficina de Comunicaciones implementó un importante 
despliegue publicitario, donde se informaba los mecanismos de participación, información, 
lugar, fecha y hora de realización del evento. La publicidad se realizó en diferentes 
medios de comunicación, así: 
 
Se diseñó y produjo dos cuñas radiales para promocionar y promover la participación de 
la ciudadanía de Villavicencio, el Meta y la Orinoquía, en la que se exponen 
principalmente los motivos por los cuales la ciudadanía debía participar de la audiencia. 
 
Emisoras y programas con frecuencia en AM y FM de cobertura local y regional.  
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Emisora Programa 

Exitosa Estéreo 107.8 
FM 

Noticiero del Llano 
Agenda informativa 

Radio Auténtica 
Macarena 1080 AM 

Informativo al día con las noticias 
Noticiero Macarena 
Cadena de noticias 

La voz del Llano –la 
cariñosa 1020 AM 

Noticiero Día a Día 

La Voz de los centauros Hora 20 
En contacto Noticias 

La Voz de la Conquista Informativo Regional 
Dinámica regional 

Ondas del Meta Superdiario 
Tiempo de noticias 
Stereonoticias 
Hechos y Opiniones 

Super Estación 98.3 FM Decibeles 
Marco Antonio Franco informando 

Marandua Stereo 101.3 
FM 

Marandua Stereo 

Caracol Blu Radio 96.3 FM 

                   Fuente: Oficina de Comunicaciones 
 
Las cuñas fueron reforzadas con tres boletines de prensa, en los que se definía la 
importancia de la actividad y se indicaban los mecanismos de participación, que fueron 
enviados a 140 correos electrónicos de diferentes directores y medios de comunicación, 
contando con la lectura de estos en los diferentes programas radiales. De igual forma, se 
realizó una agenda de medios, donde el rector de la Universidad de los Llanos, Óscar 
Domínguez González y Marcela Blanco, coordinadora de la Oficina de Comunicaciones 
invitaron a la comunidad a participar en la audiencia y comunicaron algunas temáticas que 
serían tratadas y exaltando que por primera vez en la historia de la Universidad, los 
decanos rendirían cuentas.   
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1. Correos electrónicos y boletines internos: 
 

 
Fuente: Oficina de Comunicaciones. 

 
 

 
Fuente: Oficina de Comunicaciones. 
 

 
 
 
 
 
 



UNIVERSIDAD DE LOS LLANOS 

NIT 892.000757-3 

Oficina Asesora de Control Interno y Gestión 

La Universidad de cara a la Sociedad          

                                                 

 
 

 
Kilómetro 12 Vía a Puerto López, Vereda Barcelona, Villavicencio, Meta Colombia 

Conmutador 6616800  ext. 143 – Sede Barcelona y 6616900 Sede San Antonio  

 
Página 6 de 25 

2. Cumplimiento de agenda de medios 
 

PROGRAMA EMISORA 

Noticias ya  Exitosa Stereo 107.8 FM 

Noticiero Macarena Radio Auténtica Macarena 

Decibeles Súper Estación 98.3 

Radio Noticias Marandua Stereo 

Agenda Informativa Exitosa 

Al día con las noticias Radio Auténtica Macarena 

Noticiero Día a Día La voz del llano 

RCN Noticias RCN Radio 

Tiempo de noticias Ondas del Meta 

              Fuente: Oficina de Comunicaciones 

 
3. Prensa: Se pautó en dos periódicos de difusión regional y en el institucional. 
 

Medio Periodicidad Fecha 

Llano Siete Días (Casa 
editorial El Tiempo) 

2 Publicaciones 9 y 10 de mayo 

19 de mayo 

Periódico del Meta 1 publicación mensual Mayo 2015 

De Cara a la Sociedad 1 institucional Mayo 2015 

       Fuente: Oficina de Comunicaciones 
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4. TELEVISIÓN 
 

La Séptima Audiencia Pública de Rendición de cuentas se promocionó  por el canal 
Universitario Nacional ZOOM a través del programa institucional Aula Tv y en el canal de 
Youtube Unillanos televisión, mediante el comercial que se realizó para invitar a participar 
de la jornada. Así mismo, la jornada se transmitió vía streaming en la página web de la 
Universidad www.unillanos.edu.co y del canal ZOOM. 

 

                    

 
5. INTERNET 

 
Las nuevas tecnologías son fundamentales para realizar publicidad, aprovechando su 
alcance, se realizó difusión y promoción de la convocatoria a participar de la Audiencia 
Pública en diferentes medios digitales como la página web de la Universidad de los 
Llanos, redes sociales institucionales, correo institucional  y se contó con el apoyo de 
medios de comunicación de este tipo, que informaron sobre la realización de la jornada y 
los mecanismos de participación. 
 

6. PAGINA WEB UNILLANOS 
 
En slide de la página web de la Universidad, se publicaron tres noticias relacionadas a la 
convocatoria y los mecanismos de participación a través de los cuales los estudiantes, 
docentes, administrativos y la comunidad en general podían formular sus inquietudes e 
inscribirse para asistir a la rendición de cuentas. 
 
 
 
 
 
 

http://www.unillanos.edu.co/
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Fuente: Oficina de Comunicaciones. 
 

7. REDES SOCIALES 
 
Buscando tener una mayor convocatoria y acogida del evento, a través de las redes 
sociales de la Universidad, Facebook: universidaddelosllanosredoficial y de Twitter: 
@Unillanos_ en esta oportunidad se incluyó Instagram, donde también se hizo difusión de 
la Rendición de Cuentas. 
 
Facebook: 
 

     
     Fuente: Oficina de Comunicaciones. 
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Twitter: 
 

 

 
Instagram: 
Por primera vez, se publicaron la invitación e imágenes de la rendición de cuentas desde 
el instagram oficial de la Universidad unillanostv, y desde las cuentas de los periodistas. 
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Whatsaap: Por este medio se invito a participar a los medios de comunicación y a la 
comunidad en general. 
 
 
 

                      

Páginas web de medios de comunicación: 
Los medios de comunicación digitales de Villavicencio también registraron la realización 
de la Audiencia pública. 
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8. PUBLICIDAD EXTERIOR 
 
Previendo que la difusión en estos medios de comunicación digital, radial e impresos no 
tuviera una total cobertura, se realizó el diseño de un afiche publicitario y pendones donde 
se invitaba a la comunidad a participar e informaba de fechas y mecanismos de 
participación. 

 

 
DESARROLLO DE LA AUDIENCIA PÚBLICA. 

 
El día 29 de mayo de 2015 a las 8:00 a.m. en el Auditorio Jaime Garzón de la Sede San 
Antonio,  la Universidad de los Llanos liderada por el Rector Oscar Domínguez González, 
rindió cuentas a la Comunidad en General sobre la gestión realizada durante la vigencia 
2014. 
 
Se conto con la participación de 182 personas, entre ellos miembros de Instituciones de 
Educación Superior ,representantes de los gremios, entidades públicas y privadas de 
grupos de organizaciones civiles, medios de comunicación, autoridades políticas, 
egresados y comunidad universitaria: docentes, estudiantes, funcionarios académico y 
administrativos y miembros del Consejo Superior de la Universidad de los Llanos, los 
cuales se inscribieron al momento previo de la Audiencia, en las listas de asistencia 
establecidas para el evento. 
 

CLASIFICACION DE LA ASISTENCIA A LA 7ª  AUDIENCIA PÚBLICA DE 
RENDICION DE CUENTAS 

ASISTENTES 

Estudiantes 8 

Docentes 11 

Administrativos            143 

Organizaciones              14 

Comunidad en General 6 

Total 182 
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Como moderadores del evento fueron designados la Coordinadora de la oficina de 
Comunicaciones Señora Marcela Blanco, quien fue la encargada de la presentación de la 
Séptima Audiencia Pública y el orden del día. 
 
La agenda del evento fue la siguiente: 
 

AGENDA HORA 

Registro de Asistencia 7:30 a 8:30 a.m. 

Himnos, lectura del reglamento y resolución de la audiencia. 8:30 a.m. 

Video Institucional 8:40 a.m. 

Instalación e informe de gestión vigencia 2014. 8:45 a.m. 

Intervención de organizaciones sociales y ciudanía. 11: 00 a.m. 

Diligenciamiento del formato de evaluación y cierre de la 
audiencia. 

11:45 a.m. 

 
El Secretario General Doctor Giovany Quintero fungió como moderador de la Séptima 
Audiencia Pública de Rendición de Cuentas y dio lectura al Reglamento, informando las 
fases del evento. 
 

1. Fase previa: Inscripción y participación al evento. Publicación del informe de 
gestión correspondiente a la vigencia 2014, inscripción de preguntas por parte de 
la comunidad en general, a través del formato publicado en el link 
http://www.unillanos.edu.co/index.php/rendicion-de-cuentas.  
 

2. Fase concomitante que fue el desarrollo propio de la Audiencia Pública de 
Rendición de Cuentas: En este espacio la entidad liderada por el rector Oscar 
Domínguez González, presentó su informe sobre el Plan de Acción Institucional y 
Plan de Gestión Rectoral amparado o enfocado en  cinco ejes rectorales, sobre los 
cuales fundamento su plan de gestión correspondiente a la vigencia 2014, cifras, 
avances, logros y cosas que están por hacer en la Universidad.  
 

ASPECTOS A RESALTAR 
 

 Infraestructura: Se logro con el apoyo del Consejo Superior revisar el tema de 
infraestructura de la Universidad, proyectos avanzados en las Curadurías del 
Municipio, queda la licencia de construcción para el edificio de San Antonio. 
Avances en el complejo deportivo, inversión importante en el municipio de 
Granada, proyecto para el desarrollo de laboratorios en Restrepo y avances en 
dos proyectos; uno del área de posgrados en San Antonio y siete bloques para 
construir en la Sede Barcelona. Con ello se deja la fuente de financiamiento, los 
proyectos elaborados para hacer una inversión en la entidad por la administración 
que continua, todo ligado para tener la mejor Universidad de la Orinoquia 
Colombiana acreditada institucionalmente. 
 

http://www.unillanos.edu.co/index.php/rendicion-de-cuentas
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 Cobertura Académica: Cuando se planteo la propuesta en el 2009 la Universidad 
de los Llanos tenía 21 programas, haciendo presencia en tres municipios. 
Actualmente la Universidad está en 13 municipios, se incorporo a Arauca en el 
Municipio de Tame, se paso de 300 a más de 1000 estudiantes en esos  
municipios, la Universidad cierra el 2014 con 6 maestrías propias, 4 maestrías en 
convenio. Se logro la autorización para que el programa  de especialización en 
gestión de proyectos y el programa de especialización en gobierno y 
administración pública empiece  a funcionar.  

 

 La internacionalización, la movilidad: Desde el año 2009 se hizo una propuesta, 
la movilidad entrante de personas a la Universidad en el 2009 no supero 10 
personas entre estudiantes y profesores, la salida  de personas de la Universidad 
a ponencias internacionales no superaron 12 o 13. El  año 2014 se cerró con 50 
movilidades de docentes que vinieron a la Universidad  a hacer ponencias, cursos, 
a dictar talleres, a hacer investigaciones conjuntas. Se han firmado convenios con 
Universidades del mundo, entre ellas; la Universidad Vereda de Jerusalén, con la 
Universidad de Bounner Alemania, la Universidad de Puebla de México.  
 

 Aulas y Laboratorios: En el  año 2014, se hizo inversión en los laboratorios de 
Ingeniería Electrónica, laboratorio de Ingeniería Agroindustrial y otras inversiones 
que se hicieron. En el 2009 se tenían 24 laboratorios y hoy se tienen más de 42 
laboratorios. Se logro la Reacreditación del programa de Medicina Veterinaria a 
siete años, Agronomía reacreditada a cuatro años, Licenciatura en Educación 
Física y Deportes reacreditada a cuatro años y el logro de la Acreditación del 
programa de Ingeniería de Sistemas como el cuarto programa acreditado en 
Calidad. 
 

 Acreditación Institucional de la Universidad de los Llanos: De las 288 
Universidades del país solo 37 hoy están acreditadas de calidad y solo 11 
públicas. La calidad para la Universidad es trascendental, porque un egresado va 
a competir con egresados de los Andes, de la Javeriana, de la Nacional, de 
Antioquia y de la UIS, por eso es importante  una calidad alta a los estudiantes 
para que el egresado tenga un nivel de competencia favorable. Cuando una región 
tiene una Universidad acreditada institucionalmente, la región se desarrolla y 
cuando  una Universidad  es acreditada institucionalmente, goza de prestigio y 
goza de reconocimientos no solo sociales sino que se traducen en que el gobierno 
asigna buenos recursos y que es una institución confiable en que el sector privado 
invierte. Lo logrado en el año 2014 fue satisfactorio, se dejo la política de 
acreditación institucional aprobada por el Consejo Superior y se desarrollo en 
conjunto con el Consejo Académico y la Vicerrectoría Académica las cincuenta 
variables  que van a ser las hojas de ruta para lograr la Acreditación Institucional. 
Se tiene el compromiso para que la Unillanos en el año 2018 reciba acreditación 
institucional. 
 
Así mismo rindieron cuenta los cinco (5) decanos de la entidad (Facultad de 
Ciencias Humanas y de la Educación, Facultad de Ciencias Agropecuarias y 
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Recursos Naturales, Facultad de Ciencias Básicas e Ingeniería, Facultad de 
Ciencias Económicas y  Facultad  de Ciencias de la Salud), quienes son parte 
importante en la gestión de la Universidad. 
 
Balance de la gestión presentada por el decano de la facultad de ciencias 
económicas: El balance que se hace es que la Universidad le ha dado la cara a la 
Ciudad de Villavicencio, en el sentido de contar cuales han sido los logros desde el 
2013 hasta el 2014. Destaco la importancia que las decanaturas se sientan parte 
del proceso de crecimiento de la institución, y que son fundamentales en el 
cumplimiento de las metas institucionales. 
El principal logro fue el crecimiento de los programas, el avance en la cualificación 
de sus docentes en los cuales se ha pasado de tener especializaciones a tener un 
gran número de profesionales y docentes a nivel de maestría, ampliado la oferta 
en programas académicos y avances en los proyectos de investigación, tiene 
mucho por crecer la facultad en cuanto a proyección social, impacto con la 
comunidad a través de su consultorio empresarial, unidad de emprendimiento, 
sobre el centro de diseño y medios y un centro de simulación financiera que se 
proyecta. 
Para el año 2015 tiene un reto muy grande que es avanzar en la cualificación en 
los grupos de investigación que tiene la facultad y adelantar los procesos de 
calidad en los que deben entrar los programas de la facultad para que a futuro 
puedan acreditarse. 
 
Balance de la gestión presentada por el decano de la facultad de ciencias 
humanas: El balance 2014 es positivo, se tuvo la visita de pares académicos para 
la maestría en estudios de desarrollo local y se logro el registro calificado  para 7 
años mediante resolución emitida por el Ministerio de Educación Nacional, 
igualmente se está concretando el documento de  maestría en educación propia y 
una maestría que se va a ofrecer en dos modalidades, en una modalidad en 
distancia tradicional y otra modalidad presencial. En cuanto a investigación fue la 
facultad que mas proyectos presento, así mismo más proyectos se aprobaron.  
 
Balance de la gestión presentada por el decano de la facultad de ciencias 
básicas e ingenierías: Para el año 2014 se logro el cumplimiento de metas en un 
87.3% de lo que se había propuesto. Se logro la obtención  por parte del Ministerio 
de Educación Nacional del Registro de Alta Calidad para el programa de 
Ingeniería de Sistemas. Se consiguió la renovación del Registro para las 
Especializaciones de Gestión Ambiental Sostenible, Instrumentación y Control e 
Ingeniería de Software y la maestría en Gestión Ambiental Sostenible. Mediante 
proyectos BPUNI se hizo la renovación y adecuación del Museo de Historia 
Natural. La meta más importante para el año 2015 es la consecución de la 
Maestría en el área de Ingeniería, se está buscando en convenio con la 
Universidad Nacional y la Universidad Industrial de Santander. 
 
Balance de la gestión presentada por la decana de la facultad de cencías de 
salud: Se está en la apuesta de crear y traer nuevos programas a la facultad,  
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como los son: Fonatologia, terapia física y posiblemente terapia ocupacional, a la 
vez dando cumplimiento a la necesidad en la especialización en auditoria. Uno de 
los logros más significativos es haber cumplido con el apoyo a los programas en 
los procesos de Renovación de Registro Calificado y el apoyo de enfermería para 
el proceso de Acreditación. Se logro salir con trece docentes a hacer ponencias en 
Cartagena y otros por capacitación. El reto más importante para el 2015, es la 
acreditación en el programa de enfermería y la apertura de la maestría en 
Epidemiologia y terminar la parte de infraestructura  del Centro de Estudios 
Epidemiológicos. 
 
Balance de la gestión presentada por el decano de la facultad de ciencias 
agropecuarias y recursos naturales: Se cumplió con el 84% de las metas a 31 
de diciembre de 2014 del plan de desarrollo de la facultad, donde se denoto el 
trabajo en conjunto de docentes y estudiantes. En la ampliación de cobertura se 
planteo la apertura de programas como ingeniería forestal, zootecnia y 
administración agropecuaria para la futura sede del Ariari, propuestas de 
investigación en el Vaupés, realce en la parte de proyección en los convenios de 
agroalimentaria con Bogotá, un convenio que se trabajo con quince municipios, se 
hizo un trabajo de asociatividad y buenas prácticas agrícolas y ganaderas para los 
campesinos.  Se hizo una actividad en Puerto Toledo con los campesinos, donde 
se trato el tema de los cultivos ilícitos. 

 
3. Intervención de la ciudadanía: Dando cumplimiento con el reglamento, se dio 

lectura a las cinco (5) preguntas inscritas con anterioridad a la Audiencia Pública, 
las cuales fueron contestadas por el Rector de la Entidad y por los lideres de 
proceso responsables en un lapso de tiempo de tres (3) minutos. 

 
 

PREGUNTAS DE LA CIUDADANIA Y RESPUESTAS 
 

1. ¿Qué gestión se ha hecho para controlar las funciones de los interventores 
de la Universidad de los Llanos, teniendo en cuenta las denuncias públicas 
por redes sociales? 
 
Respuesta: Contesta el rector de la Universidad de los Llanos, diciendo que es un 
gran problema que se tiene como entidad y una de las situaciones que se ha 
tenido que soportar con dificultad. La Universidad desde el año 1975 al 2009 
recibió unos $15.000 millones en el rubro de inversión y desde el año 2009 al año 
2014 se tuvieron unos ingresos de más de $40.000 millones, lo que lleva a la 
Universidad  que los temas de contratación se dispararan en una estructura que la 
Universidad no tenía diseñada. Agradece al Consejo Superior porque se ha venido 
trabajando en crear una Unidad de Contratación, porque el Vicerrector de 
Recursos y el Rector vienen respondiendo por todo especialmente por la 
contratación. Suceden cosas que uno no entiende que cruzan por las redes 
sociales, se hace una intervención en la escuela de Ciencias Agrarias, se contrata 
una remodelación de unas oficinas, se remodela un techo y después de unos día 
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de lluvia el cielo raso se cae, hay una investigación disciplinaria por eso. La 
primera es crear la Unidad de Contratación de la Universidad de los Llanos, unidad 
especializada para este tema. Segundo en cabeza de los ingenieros, decanos y 
directores que han sido en buena medida los supervisores de los proyectos están 
los procesos de investigación, por tanto si se juzga por donde ha fallado la 
interventoria, pues lo que se hizo mal tendrán que responder ellos en su momento 
y lo que se hizo bien pues saldrá a la luz sin que se tenga ninguna dificultad.  
Habrá entonces que tomar una decisión de nuevos interventores para este 
segundo semestre, ya se está organizando y se tratara que ese proceso 
contractual tenga mejores maneras de control y menos inconvenientes en la forma 
en que se ha venido dando en la Universidad. 
 

2. Se proyectó la certificación de los laboratorios de: Nutrición animal, 
microbiología, suelos, aguas, clínica y microbiología vegetal. ¿Qué está 
pendiente o que hace falta para que esta se dé antes de terminar su periodo 
rectoral? 
 
Respuesta: Estando de cara a la Sociedad y siendo fiel a la verdad que me 
acompaña, no se va a lograr la certificación de los laboratorios, fundamentalmente 
por cinco razones. La primera de ellas la Universidad no tiene hoy la posibilidad de 
hacer ningún desarrollo de infraestructura física dentro de sus instalaciones, 
llevamos dos años intentando legalizar la sede, pero no ha sido posible, nos trae 
con la segunda razón con la cual no se puede hacer, es que ambientalmente la 
Universidad de los Llanos hoy no cumple los parámetros ambientales que le 
exigen las autoridades ambientales, se tendrían que hacer inversiones importantes 
para que nos den las licencias ambientales de mucho de lo que se quiere construir 
y hoy como rector no me queda fácil intentar comprometer los recursos. Lo tercero 
es que a pesar del proyecto NUFFIC, para la acreditación de laboratorios tiene un 
procedimiento que apenas se está cumpliendo se está avanzando, la cuarta y mas 
compleja es que certificarse en calidad en laboratorios significa que tienen que ser 
laboratorios de referencia y la quinta que es una tarea no renunciada, la 
Universidad  tiene que seguir intentando, no es posible que se pueda cumplir con 
ese ítem, seguramente a 31 de diciembre tendremos un par de laboratorios que  
alcanzaremos a avanzarlo. Se quiso que la Universidad fuera la primera de la 
región acreditada en ISO 14000 y no se logro porque el reto fue demasiado 
grande. No se alcanzo a tener los cinco laboratorios certificados en calidad.  
 

3. Para las metas del plan de manejo ambiental 2014 se programaron ciertos 
porcentajes y a la culminación de la vigencia no se cumplieron.  ¿A qué se 
debe esa baja ejecución, si bien es cierto el tema ambiental es de vital 
importancia? 
 
Respuesta: En correspondencia con la respuesta anterior y siendo claro y 
teniendo que responder con la sociedad hoy diciendo que no alcanzamos a 
cumplir la meta que nos trazamos, también es importante que la Universidad sepa 
hoy en esta rendición de cuentas, que recibimos una Universidad con más o 
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menos 15 laboratorios, que la Universidad está cerrando este año con casi 40 
laboratorios, que ese aumento de nuevos laboratorios, significo que se adaptaran 
unas áreas  y se pusieron unos elementos e instrumentos, pero si lo llamamos 
desde la vista de la Calidad, falta muchísimo por hacer. El laboratorio de 
Entomología esta en tránsito, el mejoramiento del laboratorios de simulación y lo 
que es ahora el laboratorio de comunicaciones, estos no existían.   

 
4. ¿Quisiera saber que han logrado en el tema de acreditación institucional 

durante el año 2014? 
 
Respuesta: Se divide en dos partes. La primera la contesta el rector, diciendo que 
la apuesta de la acreditación está ahí como una política institucional, nunca antes 
la Universidad se lo había tomado tan en serio y nunca antes se habían hecho los 
ingentes esfuerzos para lograrlo. No se trata de tener una acreditación institucional 
en el papel, se trata de que socialmente y en el mundo universitario seamos 
reconocidos como tal y creo que esta administración ha desplegado todos los 
esfuerzos de inversión, de políticas, estrategias y de programas para lograrlo.  La 
segunda parte de la respuesta la complementa el vicerrector académico. Esto 
tiene una serie de fases: La primera significaba que la alta dirección de la 
universidad determinara que la acreditación institucional es una política prioritaria. 
Finalmente y después de una serie de debates, el Consejo Superior entendió que 
era necesario en términos de contexto nacional e internacional, declarar como 
política prioritaria la acreditación institucional y así lo hizo saber a través de un 
acuerdo superior. Lo segundo es determinar un sistema del aseguramiento de la 
calidad, sin eso es imposible terminar con el proceso de acreditación, teniendo en 
cuenta que aquí lo que se busca no es la acreditación por la acreditación, sino la 
acreditación finalmente como resultado de un proceso en pro de la excelencia y lo 
que sigue es el plan institucional de acreditación, que ya se definió en el 2014 a 
través de siete etapas y estamos en la primera etapa y en estos años que siguen 
en las otras administraciones, pues tiene que ser la continuación de esas etapas, 
primero pasan por la sensibilización que es un proceso permanente y lo segundo 
por la generación y el aseguramiento de una serie de políticas y reglamentaciones.  
 
Continua el señor rector complementando que se ha logrado cuatro programas 
acreditados en calidad como una propuesta, se logro intervenir  en los temas de la 
formación de la segunda lengua la política del bilingüismo, lo tercero los nuevos 
programas y  toda la apuesta del programa y política institucional de acreditación.  
Le da un mensaje al decano de la facultad de ciencias agropecuarias y profesores, 
que están en mora de tener una doble titulación en veterinaria con Cuba, 
Argentina y México, la doble titulación es una opción que se exige para la 
acreditación institucional. La doble titulación para agronomía u educación física y 
deportes, nuestra meta a 31 de diciembre de 2015, queden todos los avances que 
en la agenda quedaron para que en el 2016, 2017 y 2018, la Universidad pueda 
tomar la decisión para presentarse a la evaluación institucional. El año pasado a 
través de toda la gestión que se hizo se logro que el Ministerio de Educación 
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Nacional, nos incluyera dentro de una de las 10 universidades que el gobierno va 
a apoyar  para acreditación institucional. 

 
5. ¿Qué logros o mejoras se obtuvieron en la construcción o mejoramiento de 

infraestructura en la Universidad, tanto en la sede San Antonio, como en la 
sede Barcelona? 
 
Respuesta: El rector expresa, se hizo una inversión con los recursos que llegaron 
de estampilla cercanos a los $25.000 millones de estampilla en infraestructura 
física y se gestionaron recursos de cooperación por más de $15.000. El primero 
fue el logrado con el Gobierno Departamental de saneamiento básico para la sede 
Barcelona, un pozo profundo de 80 metros, toda una red de aguas servidas y de 
agua potable, dos plantas de tratamiento una de aguas residuales y una de agua 
potable y un tanque elevado. Se logro $6.000 millones de pesos para Granada.  
Ahí están las inversiones, están los recursos, la Universidad queda hoy con un 
presupuesto en su balance aproximadamente unos $10.000 millones al año, tiene 
un plan de inversión en la oficina de planeación de una construcción y desarrollo 
de infraestructura física y tecnológica, le quedan los diseños para la construcción 
del edificio de san Antonio con la plata asegurada, se tienen los proyectos de 
inversión para el lote del barzal, garantizados los recursos para la sede de 
Restrepo. Falto tiempo porque todo se consiguió.  

 
 

4. Continuando con el orden, se dará un espacio para que  el público en general 
formule máximo otras cinco (5) preguntas  con el mismo criterio para su 
resolución. 

 
1. Interviene con su pregunta la estudiante de enfermería de séptimo semestre, con 

respecto a la pregunta que le acaban de hacer al rector  de la infraestructura aquí 
en San Antonio, quisiera saber cómo es que tenemos una biblioteca nueva, un 
polideportivo, pero las tomas en la biblioteca solo funcionan dos, entonces desde 
que se inicio nosotros como estudiantes sufrimos porque los portátil se descargan, 
otra cosa es que hace un calor impresionante, no tiene sistema de ventilación para 
nada, el confort de nosotros que?, con el polideportivo es excelente pero de noche 
si nos queremos quedar, como miramos si no hay luz, otra cosita es que nosotros 
vemos en séptimo semestre un curso cuidados colectivos dos, que es de gestionar 
salud, esta práctica por tema del trece de mayo lo hicimos con estudiantes de 
enfermería aquí en san Antonio, la oficina de Bienestar nos apoyo, pero nos 
hacemos una pregunta que hace la oficina de Bienestar Institucional, el rector 
expuso y dijo que cuantos estudiantes participaron en deportes, pero cuantos 
estudiantes de san Antonio  participan en deportes. Porque aquí en San Antonio 
teniendo el polideportivo porque no se adecua un entrenamiento acá de 
baloncesto, de microfútbol, de voleibol, aquí hay estudiantes de mercadeo, de 
economía y por último, se tiene una propuesta  de parte del curso de colectivos 
que hayan dos estudiantes como representantes en el programa de bienestar ya 
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que somos nosotros como estudiantes los beneficiados para que ellos digan que 
es lo que necesitamos. 
 
Le contesta el rector diciendo que muy afortunada pregunta. Aquí en la 
Universidad de los Llanos, nos afana el tema de cómo planteamos los proyectos y 
como los ejecutamos.  Proyecto Biblioteca. El Consejo Superior aprueba unos 
diseños para el desarrollo de la biblioteca, valor del proyecto $3.500 millones, valor 
que se tenía $700 millones se hizo lo que alcanzo,  segundo proyecto obra blanca 
de la biblioteca, $1.000 millones nos demoramos otro año presentando el 
proyecto, llevarlo a superior, sacar a contratación y ejecutar el proyecto. Tercera 
fase del proyecto. Conectividad, internet y aire acondicionado, $270 millones, 
proyecto que esta para este año. Se diseño un sistema de ventilación para la sede 
de San Antonio, sistema de trampas, pero se reformulo, aire acondicionado un 
sistema que se instalo en los centros comerciales, todo un sistema de swiches 
para conexión de internet. Muy seguramente en biblioteca quedara haciendo falta 
una fase, que es buscar que la biblioteca tenga el servicio las 24 horas. Lo 
segundo es con el polideportivo se calculo una inversión de $600 millones, quedan 
haciendo falta dos inversiones importantes, la inversión con todo el sistema 
eléctrico y los sistemas de acceso. El tema de la reprogramación de Bienestar es 
algo que se va a hacer, los compañeros saben que una de las apuestas y lo que 
se aspira a dejar en el presupuesto para el 2016 es el gimnasio de la sede San 
Antonio, donde se tienen que hacer tres cosas inmediatas, el edificio que es 
grandísimo, 20 aulas, 4 auditorios, se van a trasladar las dependencias de 
tesorería, admisiones y registro y seguramente sistemas van a venir para San 
Antonio, pero dos cosas importantes adiciones son: hacer un laboratorio de 
simulación de enfermería que se va a dejar en el presupuesto del 2016 y el 
gimnasio, con 14 horas de servicio.  En el tema de Bienestar se hizo una inversión 
grande, en Barcelona el polideportivo. También le conto a la estudiante que 
cuando se inicio la construcción del polideportivo en Barcelona en el 2014, alguien 
denuncio y cerraron la obra, toco 5 meses de gestión de licencia.  

 
2. Pregunta el estudiante de primer semestre de Licenciatura en Matemáticas y 

Física, Esteban Eduardo Requiniba. Primera pregunta. ¿En el departamento de 
contratación va a haber participación estudiantil?  Segunda pregunta. ¿Considera 
pertinente la apertura de nuevos programas de pregrado cuando en la sede 
Barcelona se están haciendo oficinas en conteiner? Tercera pregunta. ¿Menciono 
dentro de su exposición el tema de la sociedad del conocimiento, quisiera saber si 
dentro de esas metas esta la preposición de una red para los estudiantes o para 
todo el sistema educativo de la Universidad?  El rector le responde haciendo la 
siguiente reflexión. La Orinoquia Colombiana tiene 17.000 bachilleres al año, el 
Departamento del Meta genera 9.000 y la Universidad de los Llanos le da la 
oportunidad a 1.200. Cuando uno es de esos 1.200 puede llegar a decir que no se 
abran más, pero el que se queda por fuera está diciendo denme una oportunidad.  
La Universidad tiene un Plan de Desarrollo de Infraestructura muy ambicioso, me 
atreví a hacer 5 aulas  con el paro del 2010, sino se ha hecho más infraestructura 
física nueva es porque no se ha podido en términos legales. Frente a la disyuntiva 
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de mejores condiciones para los programas que hay esa es la meta. La 
Universidad  tiene que hacer un despliegue de más de $30.000 millones para dejar 
a los programas que actualmente funcionan en condiciones para satisfacer las 
demandas para esos programas.  Que las metodologías de uso en conteiner, con 
el profesor Marcos y compañeros de Ingeniería Agroindustrial se montaron unos 
laboratorios provisionalmente. Se quiso comprar 17 conteiner  para montar unos 
salones muy grandes, pero las situaciones ambientales y recomendaciones 
jurídicas es no meternos en eso. No está bien negarle la oportunidad a los que 
están afuera. Trabajar en infraestructura nueva para abrir nuevos programas. La 
facultad fue la que diseño el gimnasio, que nos quedo pequeño pues hagamos 
otro. Se tiene que ir buscando las soluciones, la pregunta que si los estudiantes 
vamos a formar parte de la Unidad de Contratación: NO, la Ley no lo permite, se 
necesitan servidores públicos que respondan por la aplicación de las leyes de 
contratación, las Leyes presupuestales y que sean funcionarios públicos, pueden 
ser veedores, pueden observar, pueden entrar a las audiencias, eso es posible 
pero no es posible hacer parte.  
 
Con respecto a la pregunta de Sociedades del Conocimiento, apoya el Doctor 
Marcos Torres; diciendo que todos somos muy críticos con la Unillanos, estamos 
construyendo redes de conocimiento, tenemos los famosos grupos de 
investigación que para el año 2014, 20 grupos y están constituidos por profesores 
y estudiantes, este año 2015 se tienen 54 grupos de estudio. También se tiene 
otro programa que se comprometió la administración a apoyar las redes de 
investigaciones de estudiantes de Biología que se acercaron al proceso de 
investigaciones a solicitar el apoyo, se está esperando que presenten el proyecto y 
de esa manera empezar con el apoyo e igual a otros estudiantes que se 
presenten, la Universidad está abierta a escuchar a los estudiantes, ser proactivos  
en esa formación.  
 
 

3. Pregunta el señor Omar Vargas, quien estoy cursando la Especialización del 
Derecho del Trabajo en convenio con la Unillanos y la Universidad Nacional, mi 
pregunta es que probabilidad existe en abrir la facultad del derecho aquí en la 
Unillanos? 
El Rector manifiesta que es una pregunta que le han hecho los profesionales del 
derecho en la Región. En el orden de prioridades tenemos en que lo primero se le 
va a responder son a las dos prioridades a lo que en el contexto se está intentando 
ofertar, lenguas modernas y otras que son de obligación de la Ley de Estampilla, 
se tiene una disyuntiva que la Ley de estampilla ordeno créese en la Universidad 
de los Llanos el programa de medicina Ingeniería electrónica, ingeniería civil, 
ingeniería forestal, ingeniería ambiental y Sociología en artes,  cuando se hicieron 
los contextos de sociología, se encontró que sería un programa muy bonito sin 
demanda de estudiantes. Esta la demanda del derecho, en Villavicencio se tienen 
5 instituciones que ofertan derecho, Universidad Santo Tomas, Universidad del 
Meta, Universidad Cooperativa,  IDEAS y la Universidad de la Costa, si ofrecemos 
derecho seria para ofrecer el mejor programa de la Región.  
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Por último interviene la profesora Elizabeth Casallas, para hacerle un 
reconocimiento a esta administración por haberle apuntado a la inclusión y 
básicamente hacer la recomendación para la futura administración de que no 
dejen esto a un lado, estoy muy agradecida con la Universidad de los Llanos con 
esta administración. El rector agradece y hace extensivo fundamentalmente al 
Consejo Académico, docentes y administrativos de la Universidad, porque dice 
que para las Universidades públicas es obligación recibir personas con 
discapacidad, la Universidad de los Llanos va a tener el primer invidente graduado 
de un programa de Salud Ocupacional en San Martin. En este momento se tienen 
tres estudiantes haciendo transito para ingresar a la Universidad con temas de 
discapacidad, es una responsabilidad que se tiene que asumir desde lo 
presupuestal. Hace reconocimiento al Consejo Académico, a los Decanos y al 
Vicerrector Académico. 
 
Agradeció igualmente a la Dra. Doris Alicia Toro, como directora de Currículo, 
reconocimiento especial a los profesores Jose Ariel, Pablo Cruz y Marcos Torres 
como directores de Investigación, a las personas que han estado en Proyección 
Social, al profesor  Fernando Salgado, a la Dra. Doris Consuelo y Patricia León 
que con su equipo han hecho un trabajo importante. Agradece a todos porque se 
logro tener una Universidad de Cara a la Sociedad por la Acreditación Institucional. 
 

Se agradece la participación activa de los estudiantes que abiertamente la han hecho, se 
considera que esa es la razón de ser de la Rendición de Cuentas, tener la posibilidad de 
hacer interlocución activa con los estudiantes y la ciudadanía. 
 
 

EVALUACION DE LA AUDIENCIA PÚBLICA DE RENDICION DE CUENTAS 
 
La Oficina Asesora de Control Interno dando cumplimiento a lo establecido en el 
Reglamento de la Audiencia Pública, hizo entrega formal entre los asistentes, de 71 
formularios para el diligenciamiento de la Encuesta de Evaluación de la 7ª Audiencia 
Pública de Rendición de Cuentas a la Comunidad.  
 
La Encuesta, está integrada por 7 preguntas,  y 1 para las sugerencias, con el fin de 
conocer la opinión y evaluar el proceso, para tomar las acciones de mejora 
correspondientes. 
  
A continuación se presentan los resultados arrojados por la encuesta: 
  
 
Pregunta No 1: ¿Cómo se entero de la realización de la Audiencia Pública de 
Rendición de Cuentas? 
De las 71 personas encuestadas 25 se enteraron a través de la comunidad, página web, 
invitación directa, correo electrónico y  prensa, 46 se enteraron por un solo medio. 
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Para el proceso de convocatoria de la séptima  Audiencia Pública de Rendición de 
Cuentas de la Universidad, desde la oficina asesora de Control Interno hizo  entrega 
aproximada de 180 invitaciones, entre funcionarios públicos, gobernador, alcaldes de 
municipios, diputados, concejales, representantes de las contralorías y procuradurías, 
organizaciones y comunidad en general.  Así mismo se hizo la  divulgación del evento a 
través de los medios de comunicación, como: Radio, prensa, y medios electrónicos.  
 

 

 
 
Pregunta No 2: ¿Los temas presentados en la Audiencia Pública fueron expuestos 
de manera? 
 
La grafica muestra que para 67 personas de las encuestadas, los temas expuestos por el 
rector de la Universidad, fueron suficientes para entender la Gestión realizada durante la 
vigencia 2014.  
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Pregunta No 3: ¿El tiempo de intervención dado a la ciudadanía fue equitativo?: 
 
Se puede observar  que de las 71 personas encuestadas en la Audiencia, consideraron 
que el tiempo dado a los asistentes para hacer su intervención fue equitativo. 

 

 

 
 

Pregunta No 4: ¿De qué manera calificaría usted los logros obtenidos en la gestión 
institucional?: 
 
37 encuestados contestaron que la gestión realizada durante la vigencia 2014 fue 
excelente. Se mostro a la ciudadanía los logros importantes alcanzados cumpliendo con 
los objetivos trazados, mostrando que la Universidad esta de Cara a la Sociedad. 
 

 

 
Pregunta No 5: ¿En términos generales la organización de la Audiencia Pública de 
Rendición de Cuentas fue?: 
 
71 de los asistentes encuestados, 34 consideraron que la audiencia pública de rendición 
de cuentas fue sobresaliente y 33 buena, lo que demuestra el gran compromiso del 
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equipo de trabajo de la Universidad, para lograr que la comunidad participante se sienta 
importante para nuestra institución. 
 

 

 
 
Pregunta No 6: ¿Después de haber asistido a la Audiencia Pública, considera que 
su participación en el control de la gestión, es?: 
 
40 de los encuestados que asistieron al evento, consideraron que la participación en la 
gestión durante la vigencia 2014,  fue muy importante  para el logro de los objetivos 
trazados en la Institución.  
 

 

 
Pregunta No 7: ¿Considera necesario continuar con la realización de audiencias 
públicas para el control de la gestión pública?: 
 
El 70 de los encuestados, considero que SI, se debe continuar con el ejercicio de 
Audiencias Públicas,  para rendir cuentas a la ciudadanía sobre la  gestión, inversión y 
ejecución de los recursos públicos.  
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SUGERENCIAS DE LA CIUDADANIA 
 

 Hacer más extensiva la invitación a la comunidad en general. 

 Mejorar la forma de las presentaciones (Power Point) 

 Uniformidad en los informes de las facultades, frente a la planeación y al PAI, para 
visibilizar la articulación institucional. 

 Proyección del material a conocer por la comunidad, que sea más visible. 

 Se hace necesario abordar temas específicos de relevancia. (Construcción de 
edificios en Unillanos. 

 Dar a conocer los temas con anterioridad. 
 

 
5. Cierre de la audiencia pública con la evaluación por parte de la oficina de 

Control Interno de Gestión. El asesor Jose Isaías Peña Rodríguez, se permite 
hacer el cierre de la séptima  Audiencia Pública, diciendo que teniendo en cuenta 
las disposiciones legales, se distribuyo la evaluación a los participantes, se ha 
verificado que se convoco a todas las entidades y partes interesadas en participar 
en la séptima audiencia pública para la vigencia 2014, que queda de manera 
transparente para las personas que ha bien tuvieron llegar a este auditoria y 
participar de forma presencial y virtual.  Que se respondieron las preguntas de 
manera completa. Los resultados de la Audiencia Publica serán consignados en 
un documento informe de evaluación de la Audiencia, el cual será publicado a 
través de la página web www.unillanos.edu.co 

 
Se da por terminada la séptima rendición pública de cuentas de la vigencia 2014. 
 
 

Jose Isaías Peña Rodríguez 
Asesor Control Interno de Gestión 

 
Elaboró: Zorayda Riaño 

SI, 70 

NO, 1 
Continuación Audiencias 


